

Bibliografía
Curso Nación de naciones:
la migración en la historia de México.

3ª SESIÓN. LAS COLONIAS EXTRANJERAS EN MÉXICO, A FINALES DEL SIGLO XIX Y PRINCIPIOS DEL XX.

DRA. DELIA SALAZAR ANAYA.

Libros impresos de la Dra. Delia Salazar:

- Salazar Anaya, Delia, *La población extranjera en México, 1895-1990: un recuento con base en los censos generales de población*, México, INAH, 1996.
- _____, *Imágenes de los inmigrantes en la ciudad de México, 1753-1910*, México, Plaza y Valdés, Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, INAH, 2002.
- _____, *Las cuentas de los sueños. La presencia extranjera en México a través de las estadísticas nacionales, 1880-1914*, México, INAH-Instituto Nacional de Migración y DGE Editores, 2010.

Artículos:

- Salazar Anaya, Delia, “Imágenes de la presencia extranjera en México: una aproximación cuantitativa 1894-1950” en *Dimensión Antropológica*, vol. 6, enero-abril, 1996, pp. 25-60
<https://www.dimensionantropologica.inah.gob.mx/?p=1473>

- _____, “Una colonia de negociantes galos en el México posrevolucionario” en *Antropología. Revista Interdisciplinaria Del INAH*, Núm. 72, 2003, pp. 63-72.
<https://www.revistas.inah.gob.mx/index.php/antropologia/article/view/3012/2913>
- _____, “Hispanos y levantinos en el comercio del caribe mexicano 1880–1914” en *Antropología. Revista Interdisciplinaria Del INAH*, Núm. 83-84, 2008, pp. 2-18.
<https://www.revistas.inah.gob.mx/index.php/antropologia/article/view/2874/2775>
- _____, “Los puertos del inmigrante en México, 1884-1910” en *Antropología. Revista Interdisciplinaria Del INAH*, Núm. 92, 2011, pp. 23-46.
<https://www.revistas.inah.gob.mx/index.php/antropologia/article/view/2717/2619>

Otros autores:

- Cramaussel Chantal, “El perfil del migrante francés a México a mediados del siglo XIX” en *Cahiers des Amériques Latines*, núm 47, 2004, pp. 139-156.
<https://journals.openedition.org/cal/7830#citedby>
- Martínez Rodríguez Marcela, “El proyecto colonizador de México a finales del siglo XIX. Algunas perspectivas comparativas en Latinoamérica” en *Secuencia. Revista de historia y ciencias sociales*, no.76 enero-abril, México, Instituto Mora, 2010, pp. 101-132.
<http://www.scielo.org.mx/pdf/secu/n76/n76a4.pdf>

- Méndez Reyes, Jesús, “Alemanes en el noroeste mexicano. Notas sobre su actividad comercial a inicios del siglo XX” en *Estudios de Historia Moderna y Contemporánea de México*, UNAM, Vol. 46, Julio-diciembre de 2013, pp. 55-86.

<https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0185262013714154>
- Pérez Acevedo, Martín, “Minorías no nacionales en el centro de México: aspectos censales de la población extranjera en Querétaro, 1845-196” en *Tzintzun. Revista de Estudios Históricos*, Núm. 40, julio-diciembre, 2004, pp. 77-106

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=89804004>
- Pureco Ornelas, José Alfredo, “Familias extranjeras propietarias. La historia de la hacienda de Lombardía, Michoacán, Siglos XVIII al XX” en *Tzintzun. Revista de Estudios Históricos*, Núm. 65, enero-junio, 2017, pp. 41-69.

<https://www.redalyc.org/pdf/898/89850570002.pdf>
- Zeraoui, Zidane. “La inmigración árabe en México: integración nacional e identidad comunitaria”, en *Contra Relatos desde el Sur. Apuntes sobre África y Medio Oriente*, Año II, no. 3. CEA-UNC, CLACSO, Córdoba, Argentina. Diciembre. 2006.

<http://bibliotecavirtual.clacso.org.ar/ar/libros/argentina/cea/contra/3/zeraoui.pdf>

Recursos audiovisuales:

Les recomendamos la serie *Los que llegaron* producida por Canal Once.

“Esta serie documental aborda la vida de quienes, durante los últimos dos siglos, llegaron para quedarse y perfilar así el rostro de México. Inmigrantes cuya riqueza cultural ha contribuido en la conformación de nuestra identidad”.

Enlace: <https://canalonce.mx/vod/programa/los-que-llegaron/>